

Minuto Empresarial

Lcda. Alicia Lamboy Mombille

Presidenta, Cámara de Comercio de Puerto Rico



Salud al sistema de salud

La asignación de fondos otorgada a Puerto Rico por la cantidad de \$4.8 billones para apoyar el programa de Medicaid evitará el derrumbe del sistema de salud que asiste a un segmento de la población en desventaja económica hasta septiembre del año 2019. Sin embargo, debemos tener presente que después del año 2020 se vuelve a abrir la brecha en cuanto a las asignaciones de fondos a Puerto Rico bajo Medicaid y el presupuesto del Plan de Salud del Gobierno se reducirá paulatinamente por unos \$795 millones menos en el año fiscal 2023.

Según los expertos, es necesario que la reforma de salud se enfoque en la prevención y atienda el manejo inadecuado de enfermedades crónicas, así como el éxodo de profesionales de la salud, ya que estos factores debilitan la sostenibilidad del sistema. Entendemos que el abuso de los servicios y el fraude también aportan a debilitar el sistema. Estos factores, así como las limitaciones en recursos deben estar atendidos en las propuestas para encaminar la reforma de salud teniendo en cuenta las vidas que serán servidas.

El próximo 8 de marzo la Cámara de Comercio de Puerto Rico llevará a cabo el “Puerto Rico Health & Insurance Conference”. Durante la misma se discutirá qué podemos esperar de las políticas de salud a nivel federal y el mercado comercial de los planes médicos, así como alternativas de cómo darle salud al sistema de salud de Puerto Rico.